



¿Conoces que existe un  
**MOVIMIENTO**  
que impulsa el desarrollo  
local por la salud y el  
bienestar de las personas  
y las comunidades?

Es el **Movimiento de Municipios,  
Ciudades y Comunidades por la Salud  
(MCCS)**.

Cuba con más de 30 años de experiencia, actualmente inmerso en una etapa de revitalización.

Más de la mitad de la población cubana vive en las ciudades (77%), por lo que considerar temas de movilidad urbana, organización, interacción entre salud y ambiente, así como, las dinámicas de participación entre todos los que la habitan, son asuntos importantes de interés público, que inciden en la forma de convivir en ella de manera saludable.

Cuba define que un municipio comienza a ser saludable "cuando sus organizaciones locales y sus ciudadanos adquieren el compromiso e inician el proceso de mejora continua de las condiciones de salud y bienestar de todos sus habitantes, a la vez que establecen una relación armoniosa con el medio ambiente".

El movimiento es liderado por el gobierno local, con la asesoría técnica de la OPS/OMS y el MINSAP, a través de la implementación de políticas públicas saludables, intersectoriales y participativas.





Es el **Barrio**, la **Comunidad**,  
el **Municipio** y la **Ciudad** de todos,  
**Fomentemos su cuidado.**

En la unidad, tú puedes y todos podemos hacer de nuestro barrio un entorno saludable.

El movimiento tiene varias  
**MODALIDADES**  
**O ENTORNOS**

Escuelas promotoras por la salud



Centros de trabajo por la salud



Cooperativas agropecuarias  
por la salud

Universidades por la salud

Comunidades activas y saludables



**JUNTOS SOMOS MÁS Y ENTRE  
TODOS PODEMOS TRANSFORMAR  
NUESTRA COMUNIDAD.**

**Mi casa, mi barrio, mi ciudad,  
juntos ayudemos a la salud del planeta.**